
＜都民意見募集の結果について＞ 

● 平成 24年 2月に「染井霊園再生のあり方について」中間のまとめを発

表し、都民の皆様から意見を募集したところ、２５件のご意見をいただき

ました。 

● ご意見の内容は多岐にわたり、事業の基本的な考え方に関わることか

ら具体的な整備に関わるアイディアまで、事業の様々な段階に関連する内

容が含まれておりました 

本答申は事業の「あり方」を示すものですので、現段階でご意見の全て

について検討することは出来ませんが、整備内容に係るご意見などについ

ては、今後の事業の参考とさせて頂きたいと考えております。 

なお、いただいたご意見は「再生のあり方」に賛同できるというものが

大半でしたが、ソメイヨシノを始めとする樹木への対応、周辺地域のまち

づくりとの連携に関することについて、ご意見を踏まえ以下のように補足

させていただきました。 

・ 27 頁（１）自然（緑）資源の保全と活用 19～20 行目 

 旧 新たな植栽や更新を含め、取り組んでいく必要がある。 

 新 新たな植栽や更新を含め、円滑な世代交代に取り組んでいく必要が 

ある。 

・33 頁 ２地域との連携による再生の推進 5 行目 

 旧 地域の人々やまちづくりと緊密に連携して… 

 新 地域の人々や地元区等と情報を共有し、周辺のまちづくりと緊密に 

連携して…

・意見募集の期間 平成 24年 3月 1日から平成 24年 3月 15 日まで 

・意見の件数   ６通（郵便３通、FAX１通、メール２通）・２５件 

（別添資料２）



● ご意見の概要 

【「あり方」全体について】 

・ 「霊園と公園」との共存に災害時の人々の「生死」及「安心安全」の意識が「地域

のまちづくり」と関連し都市東京の創造に寄与する重要な事について隣接地域町会は

賛成します。 

【「再生方針」について】 

・ 再生のテーマ「さくら、歴史、未来」は、賛成です。特に、視点として、大震災を

踏まえた「生死」、「防災」の意識変化を考慮することは、必要と思います。 

                             （同様意見 計３件） 

・ スマートで効率のよい、伝統も感じられる霊園となるように染井に期待しています。 

・ 他の都営霊園に比べて明るい感じを受けた。その利点を一層引き立たせた霊園に再

生する事が望ましい。 

【「再生に向けた取組み」について】 

＜全般＞ 

・ 再生方針の実現にむけた取り組み 

ア自然資源・歴史的人文資源 イ機能の付加 ウ防災機能の向上 エ霊園機能充実

については、賛成です。 

 ＜自然資源＞ 

・ 古木を維持するのは根が張りすぎて道を持ちあげたり、災害の倒木など危険大では

ないでしょうか。場所柄都心の住宅の密集地でもあり、古い樹は新しい木に変えて

いくべきかと思います。 

・ 霊園の中には、「鬱蒼とした場所」、「霊的な場所」もあります。こういったところ

はなるべく手つかずに。長池あたりもあまりきれいに整備する必要は無いと思いま

すが、墓が移転できれば、「水」「池・ビオトープのような」ものが欲しいところで

す。 

 ＜整備＞ 

・ 巣鴨方面からの霊園入り口は、ただの通用門以下。もう少し、霊園らしい入り口で

あるべき。 

・ 「掃苔ルート」も整備を。ただし、全てをきれいにする必要はなく、土（雨が降れ

ばぬかるみになるような）も残して欲しい。 

・ 霊園内のメイン道路は、アスファルト舗装でなく、散策・景観によい道路に。 

・ 霊園事務所は、何らかの「防災拠点機能」を有していますか？なければ、防災拠点

整備も具体的な取り組みに入れて欲しい。 

                             （同様意見 計２件） 



【「再生に向けた取組み」について】 

＜墓所の貸付け等＞ 

・ 空地は早急に新しい墓地として再生していただき、公募されますことを強く望みま

す。周辺に桜の公園は沢山ありますので、一区画でも多く、墓地として都民に提供

してほしいと望みます。 

                             （同様意見 計３件） 

・ 二世代くらいまでの貸付にしていくとか、樹木の地下葬にして、狭い場所を有効に

活かしていくことが必要かと思います。 

・ 一基の広さを大きくせずに多くの都民が利用出来る事が望ましい。 

・ 墓石の高さも低くし、横浜の外人墓地の様にすれば公園的な空間になるのではと思

う。 

【「再生を都民・地域と進めるために」について】 

＜地域との連携＞ 

・ 墓所跡の管理は各町会の「まちづくり」として花壇等で使用し、協同管理として集

約化することで公園の目標に近づくと思われます。 

・ 「染井霊園再生の取り組み」は、地域の住民のかたも知らない人がほとんどでは。

地域の大切な資源が身近にあることを皆さんに知ってもらい、周辺のまちづくりの

課題も共有して、わいわい、意見を言い合うことがよいと思うので、そのような場、

情報提供を期待致します。 

・ 周辺資源、まちづくり等との連携として、地域の資源のネットワークとしての「線」

＝「みち」の整備のイメージも必要と思います。 

【その他】 

＜霊園周辺の道路について＞ 

・ 道が悪いので、住民も困っていることが多いですし、緊急車両も入りません。染井

墓地を整えるのと同時に、染井通りの整備もお願いしたいと思います。 

                             （同様意見 計３件） 


